
ANO 1 - Nº 191 - Manaus, Sexta-feira, 15 de dezembro de 2023 R$1,00

Aponte a câmera do 
seu celular para o QR 

Code e acesse a versão 
digital do Jornal

@vanguardadonorte /portalvdn /vanguardanorte /@vanguardadonorte vanguardadonorte.com.br

Suplente de Flávio 
Dino herdará sete 
anos de mandato

TJAM suspende 
nomeação de 
concursados da Semsa

Sérgio Frota realiza 
jantar tradicional 
em Manaus

SENADO IMPASSE ‘SHOW DE NATAL VIP’

Dupla é presa por furtar 
87 TVs de empresa do PIM

Número de casos da 
doença cresce em SP

Amazonense garante 
vaga no Pré-Olímpico

AÇÃO POLICIAL SURTO DE DENGUE WRESTLING

POLÍCIA 5 BRASIL 8 ESPORTES 10

ÚLTIMAS 2 POLÍTICA 6 CULTURA 9

CAROLINE ROSITO DIVULGAÇÃO REPRODUÇÃO

Codam aprova R$ 1,3 bi em projetos que 
geram mais de 2 mil empregos na ZFM

Reunião do Conselho foi realizada na sede do Governo do 
Amazonas. Do total de 56 projetos aprovados na quinta-feira (14), 
21 são de implantação, 33 de diversificação e dois de atualização

ECONOMIA 7

DIVULGAÇÃO
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Ato de posse da se-
nadora deverá ocor-
rer assim que Flávio 
Dino assumir a ca-
deira no STF

Com a aprovação de 
Flávio Dino para 
o Supremo Tribu-
nal Federal (STF), 

Ana Paula Lobato (PSB-
-MA), primeira suplente, 
herdará, em definitivo, 
sete anos de mandato no  
Senado Federal.

Lobato já atua como se-
nadora desde que Flávio 
Dino se licenciou, em fe-
vereiro, para assumir o Mi-
nistério da Justiça e Segu-
rança Pública. A senadora 
é a atual vice-líder do PSB 
na Casa e membro titular 
em nove comissões per-
manentes, entre elas a de 
Constituição e Justiça (CCJ).

O ato de posse da sena-
dora deverá ocorrer assim 
que Flávio Dino assumir a 
cadeira no STF. A posse do 
futuro ministro, segundo 
o próprio, será no dia 22 
de fevereiro.

Perfil
Ana Paula Lobato, de 

Suplente de Flávio Dino no Senado, Ana 
Paulo Lobato herdará sete anos de mandato

38 anos, é a senado-
ra mais jovem da Casa. 
Enfermeira e empresária 
do ramo de aluguel de 
equipamentos e má-
quinas para constru-
ção, foi também vice-
-prefeita de Pinheiro, 
município da Baixa-
da Maranhense onde 
passou sua infância  
e adolescência.

Em janeiro do ano 
passado, ela assumiu 
a prefeitura durante o 
afastamento de Luciano 
Genésio por determina-
ção do Tribunal Regio-
nal Federal da 1ª Região.

No Senado, Ana Paula 
Lobato é vice-líder do 
PSB, atuando em temas 
que incluem a luta por 
saúde pública de quali-
dade, direitos e igualda-
de das mulheres, edu-
cação, infraestrutura e 
meio ambiente.

Ana Paula foi relato-
ra de projetos, como 
a criação de Delega-
cias Especializadas de 
Atendimento à Mulher 
e a regulamentação da 
profissão de sanitaristas 
no Brasil.

Atualmente, a sena-
dora é titular de nove 
comissões.

Caroline Rosito

Ida de Dino para o STF fará Ana Paula Lobato assumir em definitivo o mandato de senadora
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A amazonense Sabrina 
Gama garantiu a classifi-
cação para o Pré-Olímpico 
de Wrestling em 2024, que 
acontece no México. Com 
o apoio do Governo do 
Amazonas, por meio do 
Bolsa Esporte e do Proje-

Destaque De olho

to Amazonas nas Olimpía-
das de Paris 2024, a atle-
ta tem se destacado no 
cenário esportivo nacional  
e internacional.

A classificação da atleta 
veio após a amazonense 
conquistar a medalha de 

ouro no Campeonato Bra-
sileiro Interclubes Sênior, 
que aconteceu em São 
Paulo, no último final de 
semana.  Sabrina Gama foi 
superior nas lutas, contra 
adversárias do Rio de Janei-
ro, Mato Grosso e Alagoas.

DIVULGAÇÃO

O número de fuzis apreendi-
dos no estado do Rio de Janeiro 
totalizou 568 em novembro, 
aumento de 26% em compa-
ração com o mesmo mês do 
ano passado, com uma média 
de dois armamentos por dia. 
Este é o maior número de apre-
ensões dos últimos 16 anos e 
a maior da série histórica. No 

mesmo período, 5.893 armas 
de fogo foram retiradas de 
circulação, cerca de 18 por 
dia. No comparativo com o 
mesmo período de 2022, o 
indicador registrou queda de 
6%. Os dados do Instituto de 
Segurança Pública (ISP), ligado 
à Polícia Civil, foram divulgados 
nesta quinta-feira (14).

Os roubos de rua (roubo 
de aparelho celular, roubo a 
transeunte e roubo em coleti-
vo) reduziram 11% no mês de 
novembro. Este foi o menor 
número de casos para o mês 
desde 2004. Na comparação 
do acumulado do ano, a queda 
foi 17% (9.560 roubos a menos 
no ano).

Editorial
Flávio Dino foi aprovado 

para o STZ.  Zero surpresa.  
A indicação de Lula era 
tão certa quando a que foi 
de Bolsonaro, com André 
Mendonça.  A aprovação 
de Dino, nesta quarta-feira 
(13), foi pelo placar de 47 a 
31. A votação só não foi mais 
acirrada que o placar de 
aprovação de André Men-
donça, em 2021 (47x32).

Assim como o terrivel-
mente evangélico foi cele-
brado pelos apoiadores de 
Jair, o indicado do petista foi 

celebrado pelos apoiado-
res de Luiz Inácio. Tem sido 
assim ao longo da história, 
como o próprio Dino desta-
cou na sabatina, ao falar de 
políticos que chegam à Su-
prema Corte, velho sonho 
de Sérgio Moro, que ficou 
pelo caminho ao brigar com 
o ex-presidente da direita. 

2 X 1 
Omar e Braga votaram a 

favor de Dino, como já se 
esperava. E Plínio Valério foi 
o único voto contra do Ama-

zonas. Conformado, o Tuca-
no disse que “É assim que 
funciona. Vida que segue.” 

Dilma, a milionária 
Presidente do Brics indicada 

por Lula, Dilma debochou ao 
ser questionada por uma pas-
sageira sobre o fato de estar 
na primeira classe de um voo 
da Emirates, onde há chuveiro 
exclusivo, caviar e vinho da me-
lhor safra. “Lógico, querida”. 

TJ AM afasta juiz 
Após mandar soltar o nar-

cotraficante Alex da Silva 
Viana, conhecido como 
“Sheik” ou “Alex Colom-
biano”, o juiz plantonista da 
Comarca de Tefé, Alex Jesus 
de Souza, está afastado da 
Justiça do Amazonas por 
tempo indeterminado.

A decisão foi unânime do Tri-
bunal de Justiça do Amazonas. 
O traficante está desaparecido 
após quebrar a tornozeleira.

David e o presépio 
Anda dando o que falar o 

presépio que voa na Ponta 

Negra, mais uma novidade 
do prefeito David Almei-
da. Tem gente dizendo nos 
bastidores da Prefeitura de 
Manaus, que vai voar até boi 
antes das eleições de 2024.

Joana, com raiva 
Joana Darc mandou uma 

jornalista apagar e não pu-
blicar uma entrevista que 
ela deu criticando rodeios 
na Expoagro. Se não queria 
falar, por que falou? Não 
pegou nada bem a atitude 
da “defensora dos animais”.

Dino, Mendonça e o STF  

A inquietação do brasileiro em busca de  
sinais de bem-estar

Fosse escolher a len-
da mitológica que mais 
se assemelha à sua vida, 
provavelmente o povo bra-
sileiro colocaria a história 
do castigo de Sísifo entre 
as preferidas. Sísifo, que 
viveu vida solerte, con-
seguiu livrar-se da morte 
por duas vezes, sempre 
blefando. Rei de Corinto, 
não cumpria a palavra em-
penhada, até que Tânatos 
veio buscá-lo em definiti-
vo para levá-lo ao Hades. 
Como castigo, os deuses 
o condenaram impiedo-
samente a rolar montanha 
acima um grande bloco 
de pedra. Quase chegando 
ao cume, o bloco desaba 
montanha abaixo.

O povo brasileiro se sente 
no estado de um eterno 
recomeço. Quando acha 
que as coisas estão se 
normalizando, o desastre 
aparece. Por isso, o ho-
mem comum se vê numa 
ilha ameaçada por peque-
nas e grandes catástrofes. 
Escândalos explodem aqui 
e ali, devastando o tecido 
institucional. A corrupção 
continua a aumentar seu 
Produto Interno Bruto. E 
até escancara seus méto-
dos. O governo promete 
realizar a reforma tributária, 
que claudica no Congresso. 
Impostos e tributos dimi-
nuirão? Promessa para boi 

dormir. Decepciona a per-
formance do nosso aluno, 
principalmente no terreno 
da matemática. Lula pede 
menos advogados e mais 
formandos de ciências exa-
tas. Dá condições para isso?

Os jovens se afastam 
da política, área da qual 
sempre tomaram distân-
cia. Analisemos o caso 
dos infantes e adolescen-
tes. Conectam-se horas e 
horas por meio de seus 
celulares. Comunicam-
-se com quem? Com seus 
egos. Desenvolvendo a 
linguagem? Não. Apenas 
consolidam o que tenho 
chamado de linguagem ta-
tibitate. Comunicação com 
um rapazinho de 13 anos.

— Como está você?

— Bem.

— Conte-me como foi sua 
aula de história?

— Legal.

— O professor é bom, o 
que ele ensinou?

— Joia.

— Conte-me como foi o 
seu dia ontem? Lembra-
-se?

— Legal.

A linguagem patinante 
se encerra com um abrup-
to tchau, bj.

Para onde esta geração 
do “oi” está nos levan-
do? Para os campos das 
balbuciações, o início dos 
tempos, a aurora da lingua-
gem falada. Quem leu um 
livro neste ano? Quantas 
páginas tinha? Cinco, sete, 
dez páginas? Estamos vi-
venciando tempos de so-
cialização do universo de 
conteúdo. O Google e ou-
tras ferramentas de busca 
ajudam a Humanidade a 
encontrar respostas para 
as questões mais comple-
xas. A famosa (mesmo com 
pouco tempo de vida) in-
teligência artificial tem res-
postas rapidíssimas para 
os mais encrencados pro-
blemas. Mas ainda está na 
fase de amadurecimento.

Já contei uma vez. Per-
guntando sobre minha 
pessoa, meus livros e ou-
tros escritos, deu uma res-
posta com dados parcial-
mente corretos, corrigidos 
com calorosas desculpas 
ante discordâncias. O pior 
erro foi me jogar nas Fi-
lipinas, a terra do Ferdi-
nando Marcos, o ditador 
cuja esposa, Imelda, tinha 
uma coleção de milhares 
de sapatos. Onde a turma 
do “oi, tudo bem” nos le-
vará? E a IA vai ajudar esta 

geração a sair de seu canti-
nho nas redes? A procurar 
sair do turbilhão de “ais, 
ois, bye, legal, tudo bem,  
sim, não”?

Onde está o fervor cí-
vico? O amor à pátria? 
O sentimento de nação?

Alexis de Tocqueville, 
há quase 200 anos, em 
Democracia na América 
assim descrevia a alma 
norte-americana: “Exis-
te um amor à pátria que 
tem a sua fonte princi-
pal naquele sentimento 
irrefletido, desinteressado 
e indefinível que liga o 
coração do homem aos 
lugares onde o homem 
nasceu. Confunde-se esse 
amor instintivo com o gos-
to pelos costumes antigos, 
com o respeito aos mais 
velhos e a lembrança do 
passado; aqueles que o 
experimentam estimam o 
seu país com o amor que 
se tem à casa paterna”.

Que amor à pátria pode 
existir em espíritos to-
mados pelo pavor, pela 
violência de tiros a esmo, 
pelas balas perdidas, pe-
los assaltos que infestam 
as ruas centrais e periféri-
cas, pela bandidagem que 
monta seus escritórios no 
interior dos cárceres? Que 
espírito público pode vin-
gar no seio das massas 

quando as elites dividem 
espaços de poder, de for-
ma egocêntrica e ignomi-
niosa, que volta a colocar 
na ordem do dia o lamento 
de Simon Bolívar, o timo-
neiro, quando, um dia, 
retratou a sofrida América 
Latina: “Não há boa fé 
na América, nem entre 
os homens nem entre as 
nações; os tratados são 
papéis, as constituições 
não passam de livros, as 
eleições são batalhas, a 
liberdade é anarquia e a 
vida um tormento. A única 
coisa que se pode fazer na 
América é emigrar”.

Emigrar foi a opção de 
milhares de brasileiros em 
tempos não muito remo-
tos. Hoje, muitos retornam 
à casa sob o patrocínio de 
uma aparente estabilida-
de econômica, grifada com 
uma angustiante interro-
gação. Emigrar também foi 
uma opção de milhões de 
brasileiros, que, nas últi-
mas décadas, saíram do 
campo para as cidades, 
à procura de emprego. 
Estabilidade que traga a 
segurança do emprego e 
o conforto de um salário 
razoável, capaz de prover 
as necessidades mínimas. 
Estabilidade que permita 
a todos divisar, com niti-
dez, a linha do horizonte. 
O consumidor coloca em 

seu balcão de prioridades 
a necessidade de saber 
quanto dinheiro terá no 
início e no final de cada 
mês. Tal sentimento eleva 
a taxa de nacionalidade. Vi-
ver sob a ilusão de ganhos 
inflacionários já não mais 
faz a cabeça do poupador. 
Ele quer mais é se sentir 
integrante do seleciona-
do grupo de cidadãos do 
Primeiro Mundo que tem 
na moeda um fator de 
equilíbrio social.

Não basta, contudo, a 
estabilidade monetária. Os 
brasileiros sonham em re-
cuperar outros sinais anti-
gos de bem-estar. A chama 
telúrica que se apaga com o 
violento sopro da inchação 
das metrópoles e o cres-
cimento desordenado dos 
bairros volta a se acender 
no coração de segmentos 
de todas as classes sociais. 
A verdade é que o fator 
econômico, no País, ca-
nibalizou o fator político. 
Hoje, a política procura 
resgatar seu protagonis-
mo, arreganhando a bo-
carra para agarrar nacos do 
orçamento nacional.

E as massas, como se 
comportam? Observando. 
Refugiando-se nas 800 mil 
organizações não gover-
namentais, que passam a 
abrigar suas demandas. 
Hora de arregalar os olhos.

escritor, jornalista, professor titular da USP e consultor político

Gaudêncio Torquato
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Cidades Especialista destaca importância de 
se proteger contra a gripe durante 
período de chuvas no Amazonas

SAÚDE

Sob a coordenação da 
Sedurb, evento reuniu 
representantes de 55 
municípios do estado

Com o tema ‘Garantindo o Presente e o Futuro das Crianças do Amazonas’, 1º Workshop Selo Unicef foi realizado na quinta-feira (14)

ANNE ALVES

Governo do AM e Unicef promovem 
workshop sobre políticas públicas

redacao@vanguardadonorte.com.br | Narel Desiree

Da redação

O Governo do Amazo-
nas e o Fundo das 
Nações Unidas para a 
Infância (Unicef) pro-

moveram, na quinta-feira (14), 
o ‘1º Workshop Selo Unicef 
- Garantindo o Presente e o 
Futuro das Crianças do Ama-
zonas’. O propósito do evento 
foi unir forças para apoiar os 
municípios no alcance das me-
tas e dos indicadores exigidos, 
dentro do prazo estipulado.  

O evento, que aconteceu, no 
Centro Cultural dos Povos da 
Amazônia, Distrito Industrial, 
foi promovido pela Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano (Se-
durb), Unidade Gestora de Pro-
jetos Especiais (UGPE), Unicef 
e apoio da Visão Mundial, or-
ganização implementadora do 
Selo no Amazonas. O workshop 
contou com a participação de 
prefeitos e prefeitas, secretá-
rios estaduais e municipais, 
articuladores do Selo Unicef 
e mobilizadores da saúde, 
educação e assistência social, 
totalizando 200 participantes.

De acordo com o secretário 
de Estado de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano, Mar-
cellus Campêlo, o Amazonas 
atua como facilitador, apoian-
do os municípios na execução 
das ações e no alcance das 
metas que são requisitos para 
obtenção do Selo Unicef.

“Recebemos essa missão 
do governador Wilson Lima. 
O nosso objetivo com esse 
evento é apoiar e sensibilizar 
os municípios do interior do 
Amazonas a aderirem ao Selo 
Unicef. Aqueles municípios 

que já aderiram, vamos veri-
ficar em que podemos apoiar 
mais, para que avancem de for-
ma mais acelerada e incentivar 
os demais a participarem das 
próximas edições”, observa. 

O Selo Unicef visa estimular 
e reconhecer avanços reais e 
positivos na promoção, reali-
zação e garantia dos direitos 
de crianças e adolescentes. 
Cada ciclo do Selo dura quatro 
anos, acompanhando o perí-
odo da gestão municipal. Os 
municípios que mais avançam 
nesse aspecto, são reconheci-
dos com a certificação e podem 
fazer uso deste reconhecimen-
to durante o ciclo seguinte.

A grande vantagem, con-
forme o secretário, é que os 
municípios credenciados re-
cebem todo o suporte técni-
co do Unicef para realizar as 

melhorias necessárias.
“O primeiro passo é a ade-

são do município ao Selo. 
A partir daí, a Prefeitura se 
compromete a realizar uma 
série de ações para melhorar 
seus indicadores e reduzir as 
desigualdades. Ao cumprir as 
atividades propostas, também 
aumentam as possibilidades 
de apoio em recursos para 
aplicação no município”, de-
talha Macellus Campêlo. 

Segundo a chefe do escri-
tório do Unicef em Manaus, 
Débora Nandja, o apoio do 
governo estadual é parte fun-
damental dessa iniciativa. “O 
Selo Unicef acontece nos mu-
nicípios, mas o Governo do 
Estado monitora, ele apoia e ele 
empodera os municípios para 
que realmente eles possam 
estar cada vez mais envolvidos. 

Atuando juntos, vamos con-
seguir avançar, fortalecendo 
nossas ações e obtendo um 
maior engajamento de todos”. 

No Amazonas, dos 61 mu-
nicípios do interior, oito fo-
ram certificados na edição 
2017/2020. No ciclo atual, 55 
municípios aderiram e o re-
sultado, com o anúncio das 
certificações, será conhecido 
em junho de 2024. No caso 
das capitais, como Manaus, o 
Unicef atua por meio de ou-
tra iniciativa chamada Agenda 
Cidade. 

Condições para a certifi-
cação

Entre as condições para o 
município participar do Selo 
Unicef estão manter funcio-
nando o Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 

Especialista alerta como se proteger contra 
gripe durante período de chuvas no Amazonas

DIVULGAÇÃO

Infectologista Noaldo Lucena fala sobre gripe e meios de prevenção

Com a chegada do inverno 
Amazônico, aumenta a preo-
cupação com a gripe. Pensan-
do nisso, e nos meios de pre-
venção, a Secretaria de Estado 
de Saúde do Amazonas (SES-
-AM), por meio do especialista 
Noaldo Lucena, da Fundação 
de Medicina Tropical Doutor 
Heitor Vieira Dourado (FMT-
-HVD), comenta sobre diversas 
formas de evitar a propagação 
da doença.

Causada pelo vírus influenza, 
a gripe inicia geralmente de 
forma repentina, com febre, 
vermelhidão no rosto, dores 
no corpo e cansaço. Entre o 
segundo e o quarto dia, os 
sintomas do corpo tendem a 
diminuir enquanto os sintomas 
respiratórios aumentam, apa-
recendo com frequência uma 
tosse seca.

O infectologista reforça 
que a vacinação é melhor 
medida para evitar situações 
mais graves. “A vacinação é a 
principal forma de prevenção 
contra a gripe, pois ajuda a 

INVERNO AMAZÔNICO

Prédio de quatro andares 
pega fogo, em Manaus

O Corpo de Bombeiros 
Militar do Amazonas (CB-
MAM) combateu um incên-
dio de grande proporção 
em um edifício de quatro 
andares, situado no bairro 
Nova Cidade, zona norte de 
Manaus. Ao todo, mais de 
20 bombeiros atuaram na 
ocorrência e mais de 50 mil 
litros de água foram usados 
para apagar o sinistro. Não 
houve registro de vítimas.

De acordo com o Centro 
de Operações Bombeiro 
Militar (Cobom), o aciona-
mento para a ocorrência de 
incêndio ocorreu por volta 
das 4h30 de quinta-feira 
(14). Imediatamente, foram 
encaminhadas equipes de 
bombeiros para o local.

“No andar inferior da edi-
ficação funcionava um de-
pósito de sucata e esses ma-
teriais de fácil combustão 
fizeram com que as chamas 
se alastrassem rapidamen-
te”, relata o comandante-
-geral do CBMAM, coronel 
Orleilso Muniz.

reduzir a gravidade da doença. 
Além disso, é importante evi-
tar locais aglomerados e usar 
máscaras quando necessário”, 
inicia o especialista.

Além disso, o especialista 
pontua que é essencial ter 
consciência social, usando 
máscara quando houver sin-
tomas e sair de casa apenas 
de fato houver necessidade. 

Mais de 50 mil litros de água foram 
usados para combater as chamas

Bem como o ato de lavar 
as mãos com álcool que é 
importante para evitar a con-
taminação de superfícies, e 
para limpar a coriza nasal é 
fundamental a utilização de 
lenços descartáveis.

As consequências para um 
paciente não vacinado podem 
incluir o desenvolvimento de 
sintomas mais graves da gripe, 

Além do prédio de quatro 
andares, parte da estrutu-
ra de um estabelecimento 
comercial também foi atin-
gida pelas chamas. Agen-
tes da Defesa Civil e da 
concessionária de energia 
elétrica foram acionados 
para o local.

Durante o trabalho para 
combater o incêndio foram 
usados mais de 50 mil litros 
de água e também o Líquido 
Gerador de Espuma (LGE) 
para extinguir as chamas.

como febre alta, dificuldade 
respiratória e complicações 
pulmonares. Em unidades de 
saúde, isso pode levar também 
a internações, lotação em uni-
dades de terapia intensiva e 
eventualmente óbitos.

É importante destacar que, 
segundo o especialista, a va-
cina não imuniza totalmente 
contra a gripe, mas sim evita 
complicações graves da do-
ença. Além disso, ele ressal-
ta também que as principais 
medidas para evitar o contá-
gio ainda são pouco adotadas 
pela sociedade.

“As pessoas devem criar o 
hábito de sempre lavar as mãos 
com frequência, cobrir a boca e 
o nariz ao tossir ou espirrar, evi-
tar tocar o rosto com as mãos 
não lavadas, manter distância 
de pessoas doentes e evitar 
aglomerações. É importante 
também parar de achar que 
toda gripe é a mesma, porque 
‘todo mundo pega’ e por isso 
ignorar a vacinação em muitos 
casos”, finaliza Noaldo.

INCÊNDIO

DIVULGAÇÃO

do Adolescente (CMDCA), o 
Conselho Tutelar e o Núcleo 
de Cidadania dos Adolescen-
tes (NUCA).

Ao final da edição, os mu-
nicípios deverão pontuar em 
pelo menos 60% dos sete indi-
cadores propostos pelo Unicef, 
que são: crianças de um ano, 
11 meses e 29 dias vacinadas 
com a tríplice viral e tetra vi-
ral; alunos da rede pública do 
ensino fundamental que aban-
donaram a escola rematricula-
dos; acesso adequado a água 
e saneamento nas escolas da 
rede pública municipal; ado-
lescentes entre 15 e 17 anos 
matriculados no ensino médio; 
nascidos vivos de gestantes 
com idade entre 10 e 19 anos; 
registros de casos de violações 
de direito contra crianças e 
adolescentes registrados no 

Sistema de Informação para a 
Infância e Adolescência (SIPIA); 
inscritos no Cadastro Único em 
acompanhamento pelo Servi-
ço de Proteção e Atendimento 
Integral à Família (PAIF).

A metodologia aplicada pelo 
Unicef inclui implantação e 
monitoramento de indicado-
res sociais e a implementação 
de ações que ajudem o muni-
cípio a cumprir, por exemplo, o 
Estatuto da Criança e do Ado-
lescente (ECA) e a alcançar pelo 
menos 8 dos 17 Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável 
(ODS), agenda global acor-
dada pelos estados-membros 
das Nações Unidas.

Durante a pauta do 
workshop, foram debatidos 
temas como a importância 
do avanço nas políticas pú-
blicas para a obtenção da 
certificação e a adesão de 
novos municípios; a implan-
tação e o fortalecimento de 
políticas públicas de educa-
ção, saneamento, assistência 
social e saúde, incluindo vaci-
nação; a inserção de hábitos 
higiênicos e acesso a água 
e saneamento nas escolas; 
estratégias de enfrentamento 
à violência contra crianças e 
adolescentes; e a proteção in-
tegral às famílias vulneráveis.  

Pedro Dantas, articulador 
do Selo Unicef no municí-
pio de Presidente Figueiredo 
(distante 117 quilômetros de 
Manaus), destacou a impor-
tância do evento para esclare-
cer dúvidas e ajudar a avançar 
na certificação. 

“Esse momento é mui-
to importante, para que os 
articuladores e os mobiliza-
dores tirem dúvidas e que, 
a partir dessas informações 
que estamos recebendo, a 
gente consiga desenvolver o 
trabalho com mais eficácia 
para obtermos os resultados 
necessários para o município 
atingir as metas estabeleci-
das”, afirma Dantas.



PC prende dupla envolvida em furto 
de 87 televisores de empresa do PIM

Da redação

Policiais civis do 25° 
Distrito Integrado de 
Polícia (DIP) prende-
ram Bruno Dias do 

Rosário, 27, e Jean Paulo 
Holanda Belém, 33, por 
envolvimento no furto 
qualificado de 87 televi-
sores de 75 polegadas de 
uma empresa do Polo In-
dustrial de Manaus (PIM). 
As prisões ocorreram na 
última terça-feira (12). O 
prejuízo está avaliado em 
R$ 400 mil.

O crime ocorreu no dia 29 
de agosto deste ano. Um 
dos envolvidos era funcio-
nário da empresa, o outro 
trabalhava em uma trans-
portadora que prestava 
serviço terceirizado para 
o local. Há uma terceira 
envolvida no crime, conhe-
cida como “Lora da carga”, 
que se encontra foragida.

Conforme o delegado Le-
onardo Marinho, titular do 
25° DIP, as investigações 
iniciaram após registro 
de Boletim de Ocorrência 
(BO), informando sobre a 
prática do furto qualificado 
dos televisores. A partir 
disso, foi expedida ordem 
de missão para que a equi-
pe policial procedesse ao 
levantamento das infor-
mações, especificamente 
a qualificação dos envol-
vidos e que fossem ouvidas 
as testemunhas.

“As investigações apon-
taram que, inicialmente, 
os infratores utilizaram 
um caminhão carga e fo-
ram até o porto Chibatão, 
onde tentaram passar com 
a mercadoria, mas foram 
surpreendidos por um fis-
cal que percebeu que o 

lacre estava rompido. Pos-
teriormente, eles trocaram 
de caminhão e voltaram ao 
porto, onde já havia um 
novo fiscal e conseguiram 
driblar a fiscalização”, diz 
o delegado.

Segundo Marinho, do tra-
jeto da empresa até o porto, 
eles desviaram os 87 televi-
sores. No dia 31 de agosto, 
“Lora da carga” foi presa 
por receptação, pois estava 
em posse de 10 televiso-
res. No entanto, foi liberada 
após pagamento de fiança, e 
agora encontra-se foragida, 
por haver um mandado de 
prisão em seu nome.

“Após levantamento de 
rua, com apoio da equipe 
de analistas, foi possível 
identificar os envolvidos 
no crime, conforme de-
monstrado no relatório 
técnico de investigação e 
nas oitivas dos declaran-
tes”, relata o titular do 
25° DIP.

Com base nisso, o dele-
gado representou à Justi-
ça pela prisão preventiva 

Prejuízo à empresa 
está avaliado em R$ 
400 mil; crime ocor-
reu em agosto

Um homem de 34 anos, 
que não teve o nome di-
vulgado, foi preso por este-
lionato em Manaus. A ação 
ocorreu no bairro Petrópo-
lis, zona sul da capital, e 
resultou na apreensão de  
quatro carros.

A prisão do suspeito foi re-
alizada por policiais militares 
da 3ª Companhia Interativa 
Comunitária (Cicom).

Conforme o comandante 
da 3ª Cicom, capitão Laio 
Carvalho, o homem alugava 
diversos carros de pessoas 
físicas e jurídicas e vendia 
para terceiros. Para o pro-
prietário do veículo alugado, 
ele pagava um pequeno va-
lor semanal, mas o carro já 
havia sido vendido.

“O carro nunca voltava para 
o dono, exceto quando dava 
algo errado ou o cliente que 
comprava exigia os procedi-
mentos cartoriais de trans-
ferência. Em uma delas, ele 
vendeu um carro de uma 
locadora e, foi quando o 
responsável nos procurou 
e fez a denúncia”, explica  
o capitão.

Ainda segundo o oficial, 
durante as diligências, o ho-
mem foi flagrado realizando 
venda de veículo para outra 
vítima. Ele também infor-
mou aos policiais militares 
que um dos carros vendidos 
estava no bairro Tarumã, 
zona oeste, onde o carro  
foi recuperado.

Durante a ação policial 

deles, e as ordens judi-
ciais foram decretadas pela 
Central de Inquéritos da 
Comarca de Manaus. Na 
terça-feira, Bruno e Jean 
Paulo foram localizados 
e presos na zona leste  
da capital.

“Vamos dar continuidade 
as diligências para loca-
lizar os outros 77 televi-
sores, que já estão sendo 
rastreados. Pedimos que 
as pessoas que, por um 
acaso, tenham comprado 
esses aparelhos, compa-
reçam ao 25° DIP e os 
apresentem, para que 
não sejam flagranteadas 
por receptação”, informa a  
autoridade policial.

Todos os envolvidos res-
ponderão furto qualifica-
do e associação criminosa. 
Eles serão encaminhados 
à audiência de custódia, 
onde ficarão à disposição 
da Justiça.

Denúncias
A PC-AM solicita a quem 

tiver informações da loca-

Prisão dos suspeitos foi realizada por agentes civis do 25º DIP

Delegado Leonardo Marinho, 
titular do 25º DIP, deu detalhes 
sobre o caso durante coletiva

foram apreendidos quatro 
carros, sendo um Gol, de 
placa PHR-2J58; um Gol, de 
placa QZB-8F36; e um Onix, 
de placa QZI-6H99.

O homem, as vítimas 
identificadas e os veículos 
foram encaminhados para 
a Delegacia Especializada 
em Roubos e Furtos de 
Veículos (DERFV).

APÓS DENÚNCIA

Veículos apreendidos durante ação foram encaminhados à DERFV
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lização da foragida, ou de 
qualquer fato ilícito, que 
encaminhe denúncias pe-
los números (92) 99617-
3409, disque-denúncia do 
25° DIP, ou pelo 181, da 
Secretaria de Estado de Se-
gurança Pública (SSP-AM). 
A identidade do informan-
te será mantida em sigilo.

O 25° DIP está localizado 
na rua Rio Xanxerê, s/n, 
bairro Armando Mendes, 

zona leste da cidade.

Outro caso de furto 
qualificado em Manaus

Na quinta-feira (14), foi 
cumprido um mandado 
de prisão preventiva em 
nome de Mateus Luís Al-
ves Nobre, pela prática de 
furto qualificado ao carro 
de um agente de segu-
rança pública, utilizando 
o dispositivo ‘Chapolin’. 

Ossos encontrados por família são 
de bebê de grávida morta, diz IML

Após pouco mais de um mês, 
a perícia confirmou que os os-
sos encontrados pela família 
de Débora da Silva Alves, de 
18 anos, na área onde ela foi 
achada morta em agosto deste 
ano, são do bebê que a vítima 
estava esperando na época  
do crime.

A informação foi confirmada 
pelo Instituto Médico Legal 
(IML), na quinta-feira (14).

Na ocasião do crime, a jovem 
foi assinada e teve a criança 
retirada da barriga. Três pes-
soas estão presas, incluindo o 
pai do bebê, principal suspeito  
do assassinato.

Em novembro, familiares de 
Débora decidiram retornar ao 
local — onde o corpo da víti-
ma havia sido encontrado — e 
acharam ossos que poderiam 
ser do bebê que ela esperava 
quando foi assassinada.

Eles acionaram a polícia e o 
IML para remover a ossada e 
realizar os exames de DNA.

O crime
Débora foi encontrada morta 

na manhã do dia 3 de agosto 

deste ano, em uma área de mata 
localizada no bairro Mauazi-
nho, zona leste de Manaus. Ela 
estava grávida de oito meses e o 
bebê não havia sido encontrado 
desde então.

A mulher foi queimada e teve 
os pés cortados. A jovem tam-
bém tinha um pano no pescoço, 
o que, segundo a polícia, indica 
que ela foi asfixiada.

Estão presos Gil Romero Ma-

chado Batista, de 41 anos, pai do 
bebê; Ana Júlia Azevedo Ribeiro, 
de 29 nos, mulher do suspeito; e 
José Nilson, colega de trabalho 
de Gil Romero, suspeitos de 
terem cometido o crime.

Gil Romero é apontado como 
mentor e autor do assassinato 
de Débora. Segundo a família 
da vítima, a jovem estava grá-
vida dele, mas o suspeito não 
queria assumir o bebê.

CASO DÉBORA

Gil Romero é apontado como mentor e autor da morte de Débora
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Estelionatário é preso por realizar 
venda ilegal de veículos, em Manaus

O crime ocorreu no dia 
19 de setembro deste ano, 
na avenida Arquiteto José 
Henrique, bairro Colônia 
Terra Nova, zona norte  
da capital.

A prisão do suspeito foi 
efetuada por policiais civis 
do 18° Distrito Integrado 
de Polícia (DIP).

Segundo o delegado Jo-
aci Dias, titular da unidade 
policial, na ocasião do cri-
me, a vítima estacionou seu 
carro para realizar compras 
em um estabelecimento 
comercial. Ele estava sen-
do observado por Mateus 
Luís e dois comparsas, que 
estavam circulando pelo 
local dentro de outro carro.

“Depois que a vítima sai, 
eles se aproximam do ve-
ículo e o invadem usando 
o dispositivo fraudulento. 
Dentro do automóvel, es-
tava a arma do agente de 
segurança pública, furtada 
por Lucas Silva da Cruz, que 
está sendo procurado. Ma-
teus Luís foi o responsável 
por conduzir o carro utili-
zado no crime, e o terceiro 
envolvido estamos traba-
lhando para identificá-lo”, 
relata a autoridade policial.

Mateus Luís foi preso no 
Bairro Nossa Senhora das 
Graças, zona centro-sul. 
Com ele, foi encontrada a 
arma furtada.

O suspeito responderá 
por furto qualificado, porte 
ilegal de arma de fogo, 
comercialização de arma 
de fogo, associação crimi-
nosa e ficará à disposição 
da Justiça.

Procurado
A PC-AM solicita a quem 

tiver informações da lo-
calização de Lucas Silva, 
deve repassar pelo nú-
mero (92) 99476-8402, o 
disque-denúncia do 18° 
DIP, ou pelo 181, da Se-
cretaria de Estado de Segu-
rança Pública (SSP-AM). A 
identidade do informante  
será preservada.



Política

Indicado de Lula teve 
os votos dos aliados 
e enfrentou protestos 
da oposição

O plenário do Senado 
aprovou, na noite 
desta quarta-feira 
(13), a indicação de 

Flávio Dino para o cargo de 
ministro do Supremo Tribu-
nal Federal (STF). Ministro da 
Justiça e Segurança Pública 
do Governo Federal, Dino foi 
indicado pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva para a vaga 
aberta após a aposentadoria 
da ex-ministra Rosa Weber. 
Foram 47 votos favoráveis, 31 
votos contrários e duas abs-
tenções. Essa foi a última etapa 
antes da confirmação de Dino 
como novo magistrado.

Antes da votação em ple-
nário, Dino passou por uma 
sabatina de quase 11 horas 
na Comissão de Constituição 
e Justiça do Senado (CCJ), 
onde recebeu o voto favorá-
vel de 17 dos 27 integrantes 
do colegiado.

Na mesma sessão, também 
foi sabatinado o subprocura-
dor da República Paulo Gonet, 
indicado para a Procuradoria-
-Geral da República (PGR). Go-
net obteve 23 votos favoráveis, 
quatro contrários e nenhuma 
abstenção, e terá seu nome 
apreciado pelo plenário do 
Senado ainda na noite desta 
quarta-feira.

Sabatina
A sabatina, que começou por 

volta das 9h40, foi realizada em 
sessão conjunta com os dois 
indicados. Esse formato, deci-
dido pelo presidente da CCJ, 
gerou críticas de senadores de 
oposição, mas acabou sendo 
mantido por Alcolumbre, após 
a mudança no rito previamen-
te previsto, permitindo que os 
senadores pudessem fazer as 

Dino promete imparcialidade nas decisões da Suprema Corte

Conselho de Ética da Câmara abre 
processo contra André Janones

DIVULGAÇÃO

Deputado nega que tenha recorrido à 
rachadinha em Brasília

O Conselho de Ética da Câ-
mara decidiu ontem (13) abrir 
processo contra o deputado 
André Janones (Avante-MG) 
sobre suposta prática de es-
quema de desvio de parte 
dos salários de assessores no 
gabinete do parlamentar, a 
chamada “rachadinha”. 

O processo foi instaurado 
a partir de representação do 
PL e pode levar à cassação 
do deputado. As suspeitas 
vieram à tona com o surgi-
mento de áudios do parla-
mentar, publicados na im-
prensa, solicitando o repasse 
de parte dos salários para 
ajudar a cobrir despesas de  
campanhas eleitorais. 

Na semana passada, o mi-
nistro Luiz Fux, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), auto-
rizou a abertura de inqué-
rito para apurar o caso. A 
autorização foi pedida pela 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR), após o recebi-
mento de notícias-crime pro-

INVESTIGADO 

tocoladas por oposicionistas  
de Janones. 

Na Câmara, após o Conse-
lho de Ética aprovar a aber-
tura de processo contra o 
parlamentar, um relator deve 
ser designado pelo presidente 
do colegiado, deputado Leur 
Lomanto Júnior (União-BA), 
a partir de uma lista tríplice 

Dino vai para o STF para alegria 
de uns e tristeza de outros 

perguntas de forma individu-
alizada e não a cada bloco de 
três inquirições, como previa-
mente estipulado.

Em sua apresentação, Flávio 
Dino enumerou os princípios 
que pretende seguir em suas 
atividades no STF, como a de-
fesa da separação e harmonia 
entre os poderes, a forma fe-
derativa do Estado, com direito 
ao voto, eleições periódicas, 
e garantia dos direitos funda-
mentais. Dino, que atualmente 
é senador licenciado e ocupa 
o cargo de ministro da Justiça 
e Segurança Pública, seguiu 
carreira como juiz federal du-
rante 12 anos. Durante sua fala 

inicial, ele também procurou 
diferenciar justamente os pa-
péis de político e juiz.

No decorrer da sabatina, 
Flávio Dino ainda rebateu crí-
ticas sobre sua atuação como 
ministro da Justiça durante a 
tentativa de golpe de Estado 
de 8 de janeiro. Ele também 
opinou sobre temas como o 
mandato para ministro dos STF 
e a regulação de redes sociais.

Indicado por Lula, ele foi 
celebrado pelos apoiadores 
do presidente, e criticado  
pela oposição.

Perfil
O atual ministro da Justiça 

e Segurança Pública, e agora 
futuro ministro do STF, é for-
mado em Direito pela Univer-
sidade Federal do Maranhão 
(UFMA), com mestrado na 
Universidade Federal de Per-
nambuco (UFPE).

Foi juiz federal por 12 anos, 
período no qual ocupou a 
presidência da Associação 
dos Juízes Federais do Brasil 
(Ajufe) e a secretaria-geral do 
Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ). Ele deixou a magis-
tratura para seguir carreira 
política, elegendo-se depu-
tado federal pelo Maranhão, 
em 2006.

O ministro também presi-

diu a Embratur entre 2011 e 
2014, ano em que se elegeu 
governador do Maranhão. 
Em 2018, foi reeleito para o 
cargo. Nas últimas eleições, 
em 2022, elegeu-se senador 
e, logo após tomar posse, foi 
nomeado ministro da Justiça 
e Segurança Pública. Agora, 
aos 55 anos, é o indicado de 
Lula para o STF.

Dino assumirá a vaga deixa-
da pela ministra Rosa Weber, 
que se aposentou compulso-
riamente da Corte, ao comple-
tar 75 anos de idade, no início 
de outubro. Rosa foi nomeada 
pela então presidente Dilma 
Rousseff, em 2011.

escolhida por sorteio. 
Após a escolha do relator, 

um parecer preliminar sobre a 
continuidade ou não do pro-
cesso deverá ser produzido e 
depois votado novamente no 
Conselho. Somente em caso 
de aprovação é aberta a fase 
de investigação, com possí-
vel coleta de provas. Todo 
o processo tem prazo de 90 
dias para conclusão. 

Ao final, o colegiado deve 
decidir pela absolvição ou 
punição do deputado, o que 
pode incluir sanções que vão 
desde a advertência à sus-
pensão e cassação de man-
dato. Neste caso, a decisão 
deve ser submetida ao aval 
do plenário. 

O deputado Janones, em 
suas redes sociais, negou qual-
quer irregularidade. Ele justifi-
cou o áudio em que aparece 
pedindo recursos a assessores 
afirmando se tratar de uma 
“vaquinha” voluntária para 
cobrir gastos de campanha.
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Dilma ostenta 
em viagem de 
primeira classe

RICA 

A ex-presidente Dilma 
Rousseff foi filmada em 
uma exclusiva primeira 
classe da Companhia ára-
be, Emirates. Questionada 
por uma mulher, que iro-
nizou a passageira ilustre, 
ela disse que viaja nos lu-
gares luxuosos dos aviões,  
sem remorso.

“Lógico, querida, sou pre-
sidente do banco”. A cabine 
tem porta privativa e há 
até banheiro com chuveiro 
para uso dos passageiros. 
No cardápio, caviar, cama-
rão e vinhos de até 10 mil 
reais a garrafa.

Uma viagem de ida e volta 
entre São Paulo e Dubai 
neste assento não sai por 
menos de 80 mil reais. Dilma 
comanda o Banco Brics.

Em 2019 Dilma foi foto-
grafada na mesma situa-
ção, e disse que ia proces-
sar o dono da foto, que 
postou nas redes sociais 
ela dormindo na primeira  
classe e debochou.

“Olha a companheira Dil-
ma, voando First Class de 
Dubai pra SP… eu não disse 
Caracas ou Havana para 
SP… Dubai pra SP… meteu 
aquele Caviar, umas boas 
taças de Dom Perignon, e 
logicamente aquele vinho 
Francês… uma maravilha… 
Parabéns pra você que tam-
bém paga por isso!!!”, es-
creveu o homem na época.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Elton Silva

DIVULGAÇÃO

Ex-presidente diz que tem como pa-
gar a boa vida

DIVULGAÇÃO

Desembargadora suspende nomeação 
de concursados da Semsa

DIVULGAÇÃO

Prefeitura de Manaus alega  que 
serviços podem entrar em colapso

A desembargadora Nélia 
Caminha Jorge, atual presi-
dente do Tribunal de Justiça 
do Amazonas), suspendeu a 
decisão que determinava a no-
meação por parte da Prefeitura 
de Manaus dos aprovados no 
concurso da Secretaria Muni-
cipal de Saúde de 2021.

A Prefeitura de Manaus 
recorreu da decisão e con-
seguiu êxito nesta terça-feira 
(12). Nélia afirma que “existe 
a possibilidade de compro-
meter a continuidade da 
prestação do serviço públi-
co de saúde à população do 
Município”, já que os tem-
porários seriam desligados.

“Atualmente, a Secretaria 
Municipal de Saúde conta 
com determinado número de 
servidores temporários (em 
sua maioria, enfermeiros e 
técnicos de enfermagem), os 
quais seriam desligados ime-
diatamente, ao passo que a 
nomeação, posse e efetivo 
exercício dos novos servi-

IMPASSE 

dores concursados deman-
daria determinado decurso 
de tempo, durante o qual 
a prestação do serviço mu-
nicipal de saúde permane-
ceria seriamente defasada, 
correndo risco de paralisa-
ção em virtude do número 
insuficiente de servidores 
atuantes”, afirma a gestão 

David Almeida.
A decisão pela nomeação 

foi assinada pelo juiz Leoney 
Figliuolo Harraquian, na Ação 
Civil Pública nº 0659050-
14.2023.8.04.0001, atenden-
do a Defensoria Pública do 
Estado do Amazonas.

“Diante da omissão do Mu-
nicípio de Manaus em pro-
ceder com o desligamento 
dos servidores temporários 
com contratos inferiores a 
10 anos para substituí-los 
por candidatos aprovados 
dentro do número de vagas 
ofertadas pelos Editais nº 002 
e 003/2021 – SEMAD e, em 
harmonia ao entendimento 
exarado pela Suprema Corte 
em caso semelhante, uma vez 
que a presente decisão não 
ensejará em grave lesão à 
ordem ou economia pública, 
entendo estarem presentes 
os requisitos legais previs-
tos pelo art. 300 do CPC”, 
afirmou Leoney Harraquian 
na liminar derrubada.



Tadeu de Souza; de secretários 
estaduais como Serafim Corrêa 
(Sedecti); Alex Del Giglio (Fa-
zenda); Daniel Borges (Produ-
ção Rural); do vice-presidente 
da Federação das Indústrias 
do Amazonas (Fieam), Nelson 
Azevedo; e de representantes 
de entidades do comércio e 
empresários do Polo Industrial 
de Manaus. 

“A partir de janeiro essas em-
presas começam a trabalhar na 
implantação desses projetos. 
Isso tem emprego na constru-
ção civil, isso tem emprego em 
novas aquisições e vai permitir 
a melhora da nossa economia. 
As perspectivas para 2024 são 
muito boas e nós esperamos 
que seja o melhor ano dos 
últimos anos. É a serenidade 

e o equilíbrio do governador 
Wilson Lima na condução do 
Amazonas no momento de 
uma crise muito exacerbada 
pela seca”, afirmou o secretário 
Serafim Corrêa. Com a aprova-
ção dos projetos pelo Codam, 
as empresas estão habilitadas 
para usufruir dos incentivos fis-
cais do Estado relacionados ao 
Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS). 

Projetos em destaque
Nesta 305ª reunião, um dos 

destaques é o projeto de im-
plantação da Flextrônics In-
ternational da Amazônia Ltda 
para fabricação de placa de 
circuito impresso montada 
(uso em informática) e placa 
de circuito montada para áudio 

e vídeo, com investimento de 
R$ 783 milhões. Outro projeto 
em destaque é da Amazon In-
dústria de Alumínio Ltda, com 
investimento de cerca de R$ 
110 milhões para o produto de 
ligas de alumínio. Há ainda o 
investimento de R$ 37 milhões 
da empresa HI-MIX Amazônia 
S/A em projeto de implanta-
ção para a fabricação de placa 
de circuito impresso montada 
(uso em informática).

A Digitron da Amazônia 
indústria e Comércio S.A. 
também teve projeto de di-
versificação aprovado para fa-
bricação de televisor em cores 
com tela de cristal líquido, com 
investimento de R$ 40 milhões. 
A empresa Garen da Amazônia 
Indústria e Comércio de Produ-

Economia

Do total de 56 projetos 
aprovados hoje, 21 são 
de implantação, 33 de 
diversificação e dois de 
atualização

O governador Wilson 
Lima presidiu, nesta 
quinta-feira (14), a 
305ª reunião do Con-

selho de Desenvolvimento do 
Estado do Amazonas (Codam), 
na qual foram aprovados 56 
projetos com investimentos 
estimados em mais de R$ 1,3 
bilhão e que irão gerar mais 
2,1 mil empregos nos próximos 
três anos.

Na sexta e última reunião 
deste ano, Wilson Lima tam-
bém apresentou o balanço do 
Codam de 2023, que contabili-
za 257 projetos aprovados para 
o Polo Industrial de Manaus 
(PIM), a maior quantidade nos 
últimos 10 anos, com inves-
timentos de mais de R$ 5 
bilhões e 8,2 mil novos postos 
de trabalho na Zona Franca  
de Manaus. 

“Apesar da dificuldade que 
a gente enfrentou esse ano, 
a gente fecha com números 
muito positivos. Hoje é uma 
consagração do resultado do 
empenho e do esforço tanto 
do governo, de servidores do 
Governo do Estado, da Suframa, 
e também da força produtiva 
dos trabalhadores e daqueles 
que investem no modelo Zona 
Franca de Manaus“, destacou o 
governador Wilson Lima. Se-
gundo a Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(Sedecti), do total de 56 projetos 
aprovados hoje, 21 são de im-
plantação, 33 de diversificação 
e dois de atualização.

A reunião do Conselho foi re-
alizada no auditório da sede do 
Governo do Amazonas, zona 
oeste de Manaus, e contou com 
a presença do vice-governador 

A reunião do Conselho foi realizada no auditório da sede do Governo do Amazonas

Codam aprova R$ 1,3 bi em projetos 
e mais de 2 mil novos empregos

tos Eletrônicos Ltda também 
é destaque com projeto de 
implantação de R$ 33 milhões 
para produtos de segurança. 

Em números
Durante a reunião do Co-

dam, foram apresentados nú-
meros positivos da economia 
do estado, como o número de 
empregos formais em áreas 
como comércio, indústria e 
serviço, que chegam a 497,2 
mil. Só a Zona Franca tem a 
média anual de emprego de 
112 mil, chegando a 113,5 mil 
em setembro.

O faturamento do Polo In-
dustrial, de janeiro a setembro, 
foi de U$ 26,1 bilhões de dóla-
res, 0,93% maior que o mesmo 
período de 2022, quando acu-
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mulava U$ 25,9 bilhões. Entre 
os principais produtos fabrica-
dos estão motocicletas (14%); 
televisores (12,2%) e celulares 
(8,7%). Entre os 257 projetos 
aprovados durante as reuniões 
do Codam deste ano, esteve 
a proposta da Yamaha Motor 
Componentes da Amazônia, 
que apresentou projetos de 
atualização com investimento 
de R$ 101,3 milhões e 86 novos 
postos de trabalho.

A Cal-Comp também teve 
destaque com projetos de 
câmera de vídeo para siste-
ma de segurança, modulador 
para comunicação de dados 
por rede óptica e distribui-
dor de conexões para rede 
“switch” com investimento de  
R$ 363 milhões.

Governo lança proposta de incentivo ao 
consumo de GNV junto a empresários

DIVULGAÇÃO

Proposta é implantar o projeto “Corredor Azul” com a finalidade 
de criação de postos no interior

O Governo do Amazonas, 
por meio da Companhia de 
Gás do Amazonas (Cigás), 
lançou, na quarta-feira (13), 
a política de incentivo para 
fomentar o consumo de Gás 
Natural Veicular (GNV) no 
interior do estado, o ‘GNV 
no Interior’. O objetivo é 
possibilitar a celebração 
de contratos de compra e 
venda de gás natural entre 
a Gigás e empresários do 
ramo de comercialização  
de combustíveis.

O governador Wilson Lima 
falou sobre os benefícios da 
implantação do Gás Natural. 
“Nós estamos incentivando 
o uso do Gás Natural pe-
las diversas vantagens. Uma 
delas é a questão ambiental. 
Entre os combustíveis fósseis, 
o GNV tem menor grau de 
emissão de poluentes. Outro 
fator é a relevância econô-
mica para motoristas, taxis-
tas, frotistas e motoristas de 
aplicativo devido ao custo do 
gás natural”, disse o governa-

GÁS NATURALIPEA

Inflação continua menor para 
famílias com renda mais baixa 

A inflação oficial para famílias 
com renda mais baixa, em no-
vembro deste ano, continuou 
sendo menor do que para aque-
las com renda mais alta, como 
ocorreu nos cinco meses ante-
riores, segundo dados divulga-
dos nesta quarta-feira (13) pelo 
Instituto de Pesquisa Econômica 
Aplicada (Ipea).

De acordo com o Ipea, em no-
vembro a inflação para famílias 
com renda muito baixa, baixa e 
média-baixa passou de 0,13% 
em outubro para 0,20% em no-
vembro. Entre as pessoas com 

dor. A proposta é colocar em 
prática o projeto “Corredor 
Azul”, que tem a finalidade de 
levar o Gás Natural Veicular 
(GNV) em pontos estraté-
gicos do interior do estado  
do Amazonas.

“O governador Wilson Lima 
tem um compromisso com 
o desenvolvimento socioe-

Principal impacto para esse grupo é de alimentos e bebidas

conômico do estado, e temos 
que fazer políticas de expan-
são do GNV. E um dos proje-
tos é esse de incentivo para 
interiorizarmos postos no 
estado. Vamos incrementar 
isso para poder desenvolver 
esse trabalho”, destacou o 
diretor-presidente da Cigás, 
Heraldo Câmara.

renda média, a inflação passou 
de 0,22% para 0,23%. 

Entre aquelas com renda mé-
dia-alta, a inflação manteve-se em 
0,23%. Por fim, entre as pessoas 
com renda alta, a alta de preços 
passou de 0,55% para 0,58%. 

Segundo o Ipea, o principal 
impacto inflacionário para as 
classes de renda mais baixas, em 
novembro, veio do grupo “ali-
mentos e bebidas”, com altas de 
produtos como o arroz (3,7%), 
feijão-preto (4,2%), batata (8,8%), 
cebola (26,6%), carnes (1,4%) e 
aves e ovos (0,53%).

As primeiras localidades 
alvo desta política estão es-
trategicamente localizadas 
ao longo das rodovias AM-
010, AM-070 e BR-174, e nes-
ses trajetos estão as cidades 
de Iranduba, Manacapuru, 
Rio Preto da Eva, Itacoatiara 
e Presidente Figueiredo. “O 
Governo do Estado, através 
da Cigás, resolveu criar uma 
política que beneficiasse e 
viabilizasse a chegada do 
GNV no interior. E um dos me-
canismos mais importantes 
para o momento, seria a cria-
ção do corredor azul, com a 
criação de postos no interior”, 
explicou o gerente comercial 
Cigás, João Salomão. Como 
esse trabalho, espera-se ex-
pandir o mercado de GNV 
no Amazonas, contribuindo 
para o desenvolvimento so-
cioeconômico do estado e 
reduzindo impactos ao meio 
ambiente, pelo fato do gás 
natural se tratar do combus-
tível fóssil com menor índice 
de poluição.
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No dia 1º de dezem-
bro, o município já 
havia confirmado o 
sorotipo 3 em uma 
residente

Até 7 de dezembro, o 
estado de São Pau-
lo identificou dez 
casos do sorotipo 

3 da dengue. A informação 
é da Secretaria Estadual da 
Saúde. Oito estão em Vo-
tuporanga, 1 em Valentim 
Gentil e 1 em Rio Preto.

É importante ressaltar que 
esse número pode ser maior, 
uma vez que nem todas as 
amostras vão para análise 
e identificação de sorotipo. 
Segundo a Prefeitura de Vo-
tuporanga, as últimas três 
confirmações referem-se a 
uma criança de dez anos, 
uma gestante de 23 e uma 
adulta de 41, moradoras nas 
regiões leste, sul e oeste, 
respectivamente.

No dia 1º de dezembro, 
o município já havia confir-
mado o sorotipo 3 em uma 
residente na região norte, 
de 23 anos. Em novembro, 
haviam sido identificados 
quatro casos - todas mulhe-
res, de 5, 31, 34 e 46 anos. 
As pacientes estão em casa, 
em bom estado de saúde 
e sendo monitoradas pela 
unidade de saúde de re-
ferência ou pela Vigilância 
Epidemiológica.

A amostra de Rio Preto 
também pertence a uma 
pessoa do sexo feminino. 
Ela tem 57 anos e mora na 
região norte da cidade. O 
início dos sintomas foi em 
28/11, com febre, mialgia, 
cansaço, dor nas costas e 
nas articulações. A pacien-
te apresenta comorbidades. 
A reportagem fez contato 
por e-mail e telefone com a 

O sorotipo 3 da dengue não causa epidemia no Brasil há 15 anos

Jovem perde 
perna em 
ataque de 
tubarão

AUSTRÁLIA

O italiano Matteo Mariot-
ti, 20, filmou a si mesmo 
sangrando após ser alvo 
de um ataque de tubarão 
na costa de Queesland, na 
Austrália, na última sexta-
-feira (8).

O italiano explicou que, 
inicialmente, sentiu uma 
forte dor na perna e, 
quando percebeu, estava  
sendo atacado.

Em desespero, ele passa a 
filmar a si mesmo dentro da 
água para se “despedir” dos 
familiares, até ser socorrido 
pelo amigo e instrutor de 
mergulho Tommaso Agosti. 
Em desespero, ele passa a 
filmar a si mesmo dentro da 
água para se “despedir” dos 
familiares. “Decidi gravar 
o vídeo alguns momentos 
depois da última mordida. 
Queria me despedir por-
que não pensei que conse-
guiria sobreviveria àquele 
monstro”, disse o italiano 
em relato publicado em 
seu perfil no Instagram. 
Mariotti teve uma das suas 
pernas destroçadas e os 
médicos precisaram am-
putá-la. Ele foi socorrido 
pelo amigo e instrutor de 
mergulho Tommaso Agosti 
e não corre risco de vida.

Natural de Parma, na 
Itália, o jovem estava na 
Austrália para trabalhar e 
estudar biologia. 

Cresce o número de casos 
do tipo 3 da dengue em SP

prefeitura de Valentim Gentil, 
mas não houve retorno.

O sorotipo 3 da dengue não 
causa epidemia no Brasil há 15 
anos. O sorotipo 1 e o 2 pre-
valecem no país atualmente. 
As ocorrências de dengue 3 
não estão restritas ao estado 
de São Paulo. Em novembro, 
Pernambuco havia identifi-
cado 4 casos do tipo 3. As 
amostras positivas foram 
confirmadas pelo Lacen (La-

boratório Central de Saúde 
Pública de Pernambuco) e 
pertencem a três mulheres 
e um homem que moram 
num mesmo endereço da 
cidade do Paulista. Nenhum 
dos pacientes teve intercor-
rências graves.

Em maio deste ano, um es-
tudo da Fiocruz havia apon-
tado três casos autóctones 
do sorotipo 3 em Roraima e 
um importado no Paraná - a 

pessoa diagnosticada com 
a doença tinha vindo do 
Suriname. As análises indi-
caram que a linhagem de-
tectada foi introduzida nas 
Américas a partir da Ásia, no 
período entre 2018 e 2020, 
provavelmente pelo Caribe. 
Há uma expectativa para a 
alta de casos de dengue 
3 no Brasil em 2024, com 
possibilidade de epidemia, 
segundo especialistas e o 

próprio Ministério da Saúde. 
A ameaça traz uma preocu-
pação: quem contraiu os so-
rotipos 1, 2 ou 4 e se infectar 
pelo 3 pode desenvolver um 
quadro grave da doença.

O vírus da dengue possui 
quatro sorotipos. Quando 
um indivíduo é infectado 
por um deles adquire imu-
nidade contra aquele vírus, 
mas ainda fica suscetível 
aos demais.

Matteo Mariotti foi alvo de um ataque de 
tubarão na costa de Queesland

REPRODUÇÃO

Concurso Público Nacional Unificado 
terá prova dia 5 de maio de 2024

O Ministério da Gestão e 
da Inovação em Serviços 
Públicos informou, nesta 
quinta-feira (14), que o 
edital do Concurso Públi-
co Nacional Unificado, com 
todas as regras do certame, 
vai ser divulgado no dia 10 
de janeiro. As inscrições vão 
começar dia 19 de janeiro e 
seguem até 9 de fevereiro. 
A realização da prova tem 
nova data indicativa de 5 
de maio.

As datas foram acordadas 
pelo ministério e a Cesgran-
rio, empresa vencedora do 
certame, a fim de garantir 
tempo suficiente para ela-
boração das provas.  Veja 
aqui a lista completa das 
cidades. A medida também 
atende demanda dos can-
didatos. “Recebemos mui-
tas solicitações pelas redes 
sociais de que as pessoas 
tivessem mais tempo para 
estudar”, explicou, em nota, 
a ministra Esther Dweck, 
sobre o tempo maior entre 

OPORTUNIDADES

Prova vai ser aplicada em 217 
cidades de todo o Brasil
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Brasil e Mundo Em maio deste ano, um estudo da 
Fiocruz havia apontado três casos au-
tóctones do sorotipo 3 em Roraima
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Braskem pode ser punida com 
bloqueio de R$ 1 bilhão

O Ministério Público 
Federal (MPF) pediu o 
bloqueio de R$ 1 bilhão 
da empresa Braskem 
por não ter apresenta-
do proposta de acordo 
para inclusão de novos 
imóveis no programa de 
compensação financeira. 

Com o acelerado afun-
damento do solo (foto) 
em áreas de Maceió, em 
Alagoas, a Defesa Civil atu-
alizou o mapa de risco no 
mês passado e a Justiça 
Federal determinou a in-
clusão do bairro Bom Parto 
no programa de realoca-
ção da Braskem.

No entanto, em audiência 
de conciliação na última 
terça-feira (12), a empresa 
não apresentou propos-
ta, nem cronograma para 
implementar as medidas 
determinadas pela Justiça. 

Se a Braskem continuar 
descumprindo a ordem, o 
MPF pede que seja aplica-
da uma multa ao presiden-

ACORDO MPF

Pedido foi feito pelo Ministério Público Federal, em Alagoas

DIVULGAÇÃO/UFAL

te da empresa, no valor de 
R$ 50 mil por dia. Recurso

De acordo com o Ministé-
rio Público Federal, a empre-
sa disse vai recorrer da deci-
são. A Agência Brasil tentou 
contato com a Braskem, mas 
não obteve retorno.

Em nota recente, a 
Braskem informou que 
já desembolsou mais de 

R$ 9 bilhões com ações 
adotadas em Alagoas, in-
cluindo indenizações e 
medidas socioambien-
tais e econômicas. Acres-
centou que cerca de 40 
mil pessoas de mais de 
14 mil imóveis foram re-
alocadas em quatro anos 
pelo Programa de Com-
pensação Financeira.

o edital e a prova.
Outra novidade é que a 

prova agora será realizada 
em 217 cidades. A mudança 
também foi definida após 
diálogo com a empresa se-
lecionada para a realização 
do exame. A ampliação visa 
a garantir que regiões me-
tropolitanas tenham provas 
em mais de uma cidade. 

As novas cidades são: 
Ananindeua (PA), Apareci-
da de Goiânia (GO), Vár-
zea Grande (MT), Camaçari 
(BA), Lauro de Freitas (BA), 
Caucaia (CE), Maracanaú 
(CE), Jaboatão dos Gua-
rarapes (PE), Olinda (PE), 
Parnamirim (RN), São José 
dos Pinhais (PR), Farrou-
pilha (RS), São José (SC), 
Serra Velha (ES), Vila Velha 
(ES), Betim (MG), Contagem 
(MG), Belford Roxo (RJ), Du-
que de Caxias (RJ), Niterói 
(RJ), Nova Iguaçu (RJ), São 
Gonçalo (RJ), São João de 
Meriti (RJ), Caçapava (SP), 
Guarulhos (AP). Hortolân-

dia (SP), Jacareí (SP). Mauá 
(SP), Mogi das Cruzes (SP). 
Osasco (SP), Paulínia (SP), 
Santo André (SP), São Ber-
nardo do Campo (SP), São 
Caetano do Sul (SP), Taboão 
da Serra (SP), Valinhos (SP), 
Vinhedo (SP).



Cultura  A 1ª edição do ‘Boteco do Lobão’ vai contar com 
shows de Waldo César, Nunes Filho e outras atrações 
em Manaus. O evento ocorre no dia 15 de dezembro 
de 2023, no Luar de Uaicurapá, Zona Centro-Sul

BOTECO DO LOBÃO
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Sábado (16)

Flash Disco
Manaus recebe a festa 

‘Flash Disco Celebration 
2023’ no dia 16 de dezem-
bro de 2023. O evento será 
no Studio 5, Zona Sul. A 
venda de ingressos ocorre 
no site www.ingressofly.
com, por este link direto.

Domingo (17)

Show ‘Ouve de Natal’
A companhia Ateliê 23 

apresenta o espetáculo o 
‘Ouve de Natal’, no do-
mingo, 17 de dezembro de 
2023, no Teatro da Insta-
lação, 19h. O show traz as 
trilhas dos espetáculos do 
grupo. A entrada é gratuita.

Ao Vanguarda do Nor-
te, Sérgio Frota disse 
estar com a expectati-
va de sucesso absoluto 
pela casa lotada

Sérgio Frota realiza tradicional 
‘Jantar Show de Natal VIP’

Fernanda Lopes

Reunindo atrações e 
prometendo ser uma 
noite para dançar, amar 
e celebrar a vida, o colu-

nista e promoter Sérgio Frota 
realiza mais uma edição do tra-
dicional Jantar Show de Natal 
VIP a partir das 20h30 deste 
sábado (16), no restaurante 
de cozinha contemporânea 
Chez Martina Bistrô, na Rua 
Rio Mar. 115, bairro Nossa 
Senhora das Graças, na Zona 
Sul de Manaus. 

Os convidados podem levar 
seu espumante, champanhe 
ou vinho.

Prometendo ser uma noi-
te super badalada, o jantar 
também tem como atrações 
musicais do cantor Igor Oli-
veira e o DJ internacional Alex 

Sérgio Frota realiza mais uma edição do tradicional Jantar Show de Natal VIP neste sábado (16)
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Marcks, ambos apresentando 
um inesquecível e único re-
pertório. 

Ao Vanguarda do Norte, Sér-
gio Frota destacou que todos 
os ingressos para o evento já 
estão esgotados e disse estar 
com a expectativa de sucesso 
absoluto pela casa lotada.

“Teremos casa lotada. Será 
um momento de confraterni-
zação e desejo que as pessoas 
se divirtam muito e fiquem 
já no clima de final de Ano. 
A Cozinha da Chef Martina 
Caminha é sensacional e com 
certeza é um dos pontos altos 
da festa. Teremos um cardá-
pio Especial para o Evento. 
Vamos celebrar em grande  
estilo”, destacou.

Chez Martina Bistrô
Presente no ramo gastronô-

mico de Manaus desde 2015, 
o Chez Martina Bistrô é um 
dos locais mais charmosos de 
Manaus por oferecer um am-
biente mais clean e sofisticado, 
contando com um cardápio 
extremamente diversificado 
e amplo. 

Para o evento, a renomada 
chef Martina Caminha pre-
parou um cardápio super 
especial com entradas, pra-
tos quentes e sobremesas  
super diferentes.

Um dos principais diferen-
ciais do espaço envolve o 
nome dos pratos visto que 
todos recebem os nomes de 
pessoas que fazem parte da 
vida profissional e pessoal 
de Martina, como a entrada 
“Esferas de Camarão Wande-
te Netto” (deliciosa esfera de 
queijo catupiry recheada com 

camarões rosa temperados 
com ervas e acompanhados 
de chutney de abacaxi) ou o 
prato principal “Filé Martinica” 
(suculento bombom de mig-
non acompanhado de risoto 
de espumante, coberto com 
queijo cremoso e crispy de 
ervas frescas), que é o carro-
-chefe da casa.

“Martina Caminha é segura-
mente uma das três melhores 
chef de cozinha de Manaus“, 
disse Sérgio Frota.

Próximo evento
Realizador de eventos há 

20 anos, Sérgio relembra que 
sempre foi acostumado com a 
organização de grandes festas 
para até 500 pessoas e, com o 
advento da pandemia, passou 
a fazer eventos menores. 

Ao portal Vanguarda do 

Norte, Sérgio Frota revelou 
que já se prepara para os feste-
jos carnavalescos. O próximo 
evento do colunista já tem 
data marcada.

O Chez Martina Bistrô, no 
coração do Vieiralves, será 
palco do tradicional evento 
Carnaval VIP que acontece no 
dia 03 de fevereiro de 2024. 

O evento, que é realizado há 
10 anos, terá como atrações 
principais o grupo musical 
Samba Dave e, claro, o DJ 
internacional Alex Marcks.

“Com isso, as pessoas já 
estarão contagiadas para cair 
na folia. A Banda Samba Dave 
trará no cardápio musical mui-
to samba, inclusive de enredo 
das grandes Escolas de Samba 
e o DJ vem com as marchinhas 
tradicionais e sucesso do car-
naval”, frisou.

Teatro Amazonas prepara candidatura 
ao título de Patrimônio Mundial

RUDÁ MARQUES

O primeiro passo foi dado nesta quarta-feira (13)

Da importância histórica e 
cultural ao marco de gran-
des transformações da área 
urbana da região amazônica, 
o Teatro Amazonas está na 
Lista Indicativa de Patrimô-
nio Mundial reconhecida pela 
Unesco. O Theatro da Paz, na 
cidade de Belém, no Pará, 
também integra a lista indica-
tiva de bens culturais do Ama-
zonas. O primeiro passo para 
a elaboração da candidatura 
dos dois teatros da Amazônia 
foi dado nesta quarta-feira 
(13), com a oficina de mobi-
lização, que representa uma 
etapa prévia para conquistar 
o reconhecimento.

A iniciativa envolve os go-
vernos do estado do Ama-
zonas e Pará, por meio das 
pastas de Cultura, o Institu-
to do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan) e 
do Amazonas, órgãos muni-
cipais e a sociedade civil. As 
duas casas de espetáculos, 

RECONHECIMENTO

Ateliê 23 apresenta “Ouve 
de Natal” em Manaus

Neste domingo (17), a partir 
das 19h, o Ateliê 23 apresenta 
o projeto “Ouve de Natal”, 
no Teatro da Instalação (Rua 
Frei José dos Inocentes, no 
Centro), com acesso gratuito. 
A classificação é 14 anos.

Segundo Eric Lima, que di-
vide a direção da companhia 
com Taciano Soares, o “Ouve 
de Natal” traz no repertó-
rio músicas de espetáculos 
como “Cabaré Chinelo”, “He-
lena”, “Da Silva”, “A Mulher 
que Desaprendeu a Dançar”, 
dos curtas “Ensaio de Des-
pedida” e “A Bela é Poc”, e 
canções natalinas.

“O projeto vai apresentar 
os planos do Ateliê 23 para 
o ano que vem, com músicas 
de trabalhos que vão voltar e 
também de estreias, que é o 
caso de ‘Sebastião’. Para 2024, 
nossa programação está mui-
to recheada e esse show tem 
gostinho do que vem pela 
frente”, adianta o artista.

Eric Lima define o musical 
como uma festa de encer-

símbolos máximos do ciclo 
da borracha na região, são 
tombadas pelo Iphan como 
Patrimônio Cultural do Brasil: 
o teatro do Pará recebeu o 
título em 1963 e o do Ama-
zonas, em 1966.

No início deste ano, o Te-
atro Amazonas foi reconhe-

Musical acontece neste domingo 
(17/12), às 19h, com acesso gratuito

cido como o monumento 
histórico mais belo do Brasil, 
resultado de uma pesquisa 
nacional, com turistas de todo 
o Brasil, realizada pela inter-
net. Além disso, foi destacado 
como um dos pontos turísti-
cos imperdíveis em Manaus, 
ocupando a 41ª posição na 

ramento do ano em que o 
grupo celebrou dez anos de 
atuação no teatro amazo-
nense e de agradecimento 
para o público. 

Além de Eric Lima, que as-
sina também a direção do 
musical, os vocais contam 
com Vivian Oliveira, Sarah 
Margarido e Guilherme Bo-
nates. Na banda estão Sti-
visson Menezes, Yago Reis e 
Ediel Castro. A iluminação é 
de Titto Silva e apoio técnico 
de Fernanda Seixas.

lista dos melhores destinos 
turísticos do mundo, con-
forme publicado pelo jornal 
New York Times.

O secretário de Cultura e 
Economia Criativa, Marcos 
Apolo Muniz, ressalta a união 
do Amazonas e do Pará, que 
representam duas potências 
culturais do país. “Na verda-
de, vai coroar algo que já é 
reconhecido pela sociedade 
em todo o mundo, mas agora 
teremos, quem sabe, esse tí-
tulo para levarmos no peito e 
com orgulho acima de tudo”, 
pontua o secretário. 

A superintendente do Insti-
tuto do Patrimônio Histórico e 
Artístico do Amazonas (Iphan-
-AM), Beatriz Calheiro, explica 
que o próximo passo será a 
elaboração de um dossiê que 
representa o estudo prepara-
tório do aspecto arquitetônico 
e econômico, envolvendo o 
entorno e relação do patri-
mônio com a sociedade. 

ESPETÁCULO

FERNANDO FRAZÃO

DJ internacional Alex Marcks, Cantor Igor Oliveira



Esportes Atleta amazonense garante vaga para 
Pré-Olímpico de Wrestling

OLIMPÍADAS DE PARIS 2024

Após decisão da Justi-
ça, José Perdiz de Jesus 
substitui Ednaldo Ro-
drigues no cargo

Agência Brasil

O presidente em 
exercício da Con-
federação Brasilei-
ra de Futebol (CBF), 

José Perdiz de Jesus, afirmou 
que “nenhum prejuízo have-
rá para a entidade” durante 
sua gestão. O presidente 
licenciado do Superior Tri-
bunal de Justiça Desporti-
va (STJD) substitui Ednaldo 
Rodrigues no comando da 
entidade máxima do futebol 
brasileiro, após o Tribunal 
de Justiça do Rio de Janeiro 
(TJ-RJ) decidir pela retirada 
do dirigente da posição na 
semana passada.

“Recebi com grande res-
ponsabilidade a indicação 
feita pelo Poder Judiciário 
para assumir temporaria-
mente, na qualidade de 
administrador interino, a 
Confederação Brasileira de 
Futebol [CBF] até a realiza-
ção das próximas eleições. 
É dever conduzir essa eta-
pa transitória observando 
rigorosamente os marcos 
legais com independência 
e imparcialidade, em con-
sonância com o estatuto da 
própria entidade e da Fifa, 
tendo como único objeti-
vo atender à determinação 
da Justiça. Nenhum prejuí-
zo haverá para a entidade, 
já que toda administração 
será feita sem solução de 
continuidade e com mínima 
interferência nas questões 
desportivas, que deverão ser 
tratadas pela futura gestão. 
Neste período, daremos 
continuidade ao trabalho 
com transparência sobre a 
situação em que se encontra 
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Atleta amazonense garante vaga para 
Seleção Pré-Olímpica de Wrestling

JULCEMAR ALVES

Da redação

A amazonense Sabrina 
Gama garantiu a classifi-
cação para o Pré-Olímpico 
de Wrestling em 2024, que 
acontece no México. Com o 
apoio do Governo do Ama-
zonas, por meio do Bolsa 
Esporte e do Projeto Amazo-
nas nas Olimpíadas de Paris 
2024, a atleta tem se desta-
cado no cenário esportivo 
nacional e internacional.

“Não é novidade que o 
wrestling amazonense tem 
ganhado destaque Bra-
sil afora. Talentos como a 
Sabrina são resultados de 
muito esforço de atletas 
promissores e que estão 
recebendo um olhar es-
tratégico do governador 
Wilson Lima, para alcançar 
níveis mundiais nas maiores 
competições desta modali-
dade”, ressalta Jorge Olivei-
ra, secretário de Estado do 

RUMO ÀS OLIMPÍADASPERMANÊNCIA CONFIRMADA

Amazonas FC renova com 
volante PH para 2024

Titular absoluto durante 
toda temporada e um dos 
pilares da equipe que con-
quistou os inéditos títulos 
amazonense e brasileiro, o 
volante PH segue no Ama-
zonas FC em 2024. O clube 
anunciou a permanência 
do atleta na quinta-feira 
(14). Com ele, chega a seis 
o número de renovações 
contratuais oficializadas 
pela Onça-pintada para a 
próxima temporada.

“Essa renovação de con-
trato com o Amazonas, 
para mim, é mais uma con-
quista em 2023. Depois de 
um ano tão maravilhoso 
que fizemos, ter essa ex-
tensão e dar continuida-
de no trabalho que vem 
sendo bem-feito é muito 
gratificante. Todos os ob-
jetivos traçados pelo clube 
foram alcançados e ago-
ra é continuar escrevendo 
história”, afirma PH.

O Aurinegro volta a 
campo em janeiro, para a 

Desporto e Lazer (Sedel).
A classificação da atleta 

veio após a amazonense 
conquistar a medalha de 
ouro no Campeonato Brasi-
leiro Interclubes Sênior, que 

Volante PH segue no Amazonas FC

aconteceu em São Paulo, 
no último final de semana.  
Sabrina Gama foi superior 
nas lutas, contra adversá-
rias do Rio de Janeiro, Mato 
Grosso e Alagoas.

disputa do Campeonato 
Amazonense. No dia 21, 
às 15h30, o time coman-
dado pelo técnico Luizinho 
Vieira encara o Manauara, 
no estádio Carlos Zamith, 
na estreia da competição. 
Além do Estadual, a Onça 
disputará, pela primeira 
vez, as Copas Verde e do 
Brasil, além da Série B do 
Campeonato Brasileiro.

‘CBF não sofrerá prejuízos’, diz 
presidente interino da entidade

a CBF para conhecimento do 
eleito que venha a assumir 
o comando da entidade, de 
modo a garantir seu integral 
e regular funcionamento”, 
diz a nota divulgada por José 
Perdiz de Jesus.

No último dia 7, o TJ-RJ 
decidiu retirar Ednaldo Ro-
drigues do cargo de presi-
dente da CBF. Além disso, 
a corte informou naquela 
oportunidade que “a insti-
tuição terá de realizar nova 
eleição no prazo de 30 dias 
e, até lá, o presidente do 
Superior Tribunal de Justi-
ça Desportiva [STJD] ficará 
responsável pela rotina ad-
ministrativa da CBF”.

A justificativa para tal deci-
são foi o fato de a 21ª Câmara 
de Direito Privado do TJ-

-RJ julgar, por unanimidade, 
extinta a Ação Civil Pública 
movida pelo Ministério Pú-
blico (MP) contra eleições 
que teriam sido realizadas 
irregularmente pela CBF em 
2017. Foi após esta Ação 
Civil Pública que a entidade 
máxima do futebol brasileiro 
aceitou assinar em 2022 um 
Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC), que, entre 
outras coisas, estabeleceu 
a realização de uma nova 
eleição, da qual Ednaldo Ro-
drigues saiu vencedor.

A decisão de retirar Ed-
naldo Rodrigues da CBF foi 
tomada atendendo a um pe-
dido de ex-vice-presidentes 
da entidade que perderam 
seus cargos no âmbito do 
TAC de 2022. Agora, na 

decisão desta quinta-feira, 
o TJ-RJ afirma que o TAC 
assinado entre o MP e a 
CBF é ilegal.

Histórico
Na ação civil pública de 

2017, o MP sustenta que 
a CBF fez uma “manobra” 
para aprovar um novo es-
tatuto na assembleia de 23 
de março daquele ano, “sem 
respeitar a convocação obri-
gatória dos representantes 
dos clubes da Série A”, o que 
estaria em desacordo com a 
Lei Pelé. O estatuto votado, 
segundo o Ministério Públi-
co fluminense, teria “critério 
diferenciado de valoração 
de votos, que impede os clu-
bes de constituírem maioria 
nas eleições”.

“Meu sentimento é de 
muito orgulho por ter dis-
putado com atletas de alto 
nível, e é satisfatório mos-
trar a força do Amazonas 
no wrestling”, diz Sabrina, 
medalha de ouro na cate-
goria até 53 kg.

Com primeiro lugar na 
competição, Sabrina garan-
tiu vaga para o Pré-olímpi-
co de Wrestling, que acon-
tece em março de 2024, no 
México, sendo umas das 
seletivas mais importantes 
para os Jogos Olímpicos  
de Paris.

“Nunca tive tanta con-
vicção como agora e, com 
certeza, quero trazer essa 
classificação não só para 
o Amazonas, mas para o 
Brasil nesse Pré-Olímpico. 
E com apoio do Governo 
do Estado faz total dife-
rença, alavancando o po-
tencial do atleta”, afirma  
Sabrina Gama.

JOÃO NORMANDO
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

As 27 federações, únicas 
a participarem daquela reu-
nião, tiveram o peso dos 
votos triplicado, podendo 
chegar a 81 sufrágios jun-
tas. Os 20 clubes da primeira 
divisão (peso dois) e os 20 
da segunda divisão (peso 
um) atingiriam somente 60 
votos. Em 2018, baseado 
no estatuto aprovado em 
março, Rogério Caboclo foi 
eleito presidente da CBF, em 
pleito questionado pelo MP-
-RJ. O dirigente, porém, foi 
suspenso do cargo definiti-
vamente em 24 de fevereiro 
de 2022, devido à acusação 
de assédio sexual que já o 
tinha afastado em setembro 
de 2021.

No dia 25 de fevereiro de 
2022, o próprio juiz Mário 

Decisão de retirar Ednaldo Rodrigues da CBF foi tomada atendendo a um pedido de ex-vice-presidentes da entidade

LUCAS FIGUEIREDO/CBF

redacao@vanguardadonorte.com.br | Narel Desiree

Sabrina Gama foi medalha de ouro no Campeonato Brasileiro Sênior

Cunha Olinto Filho suspen-
deu o processo que apura a 
eleição de 2018, atendendo 
a uma solicitação da CBF e 
do Ministério Público flumi-
nense. Segundo o TJ-RJ, o 
requerimento foi peticiona-
do após o Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) determinar 
intervenção na entidade, o 
que levou a Federação Inter-
nacional de Futebol (Fifa) a 
pedir “uma explicação legal 
detalhada sobre as conse-
quências específicas da re-
ferida decisão”.

A Fifa estabelece que as as-
sociações filiadas devem ser 
administradas “de forma in-
dependente e sem influência 
indevida de terceiros”, sob 
pena de sanções - como a 
exclusão da Copa do Mundo.
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 . O prefeito de Manaus, David Almeida, inaugura, nesta 
sexta-feira, às 9h, o Serviço de Atendimento e Proteção ao 
Consumidor (Procon Manaus). O órgão está localizado no 
shopping Phelippe Daou, no bairro Cidade de Deus.

. Com serviços de orientação, negociação e resolução de 
conflitos, o Procon Manaus visa garantir uma relação mais 
justa e transparente entre consumidores e fornecedores. A 
inauguração do órgão reforça o compromisso da Prefeitura 
de Manaus com a população.

. A nova pasta terá como presidente a procuradora de 
carreira do Estado, especialista em Direito do Trabalho, 
Onilda Abreu. Na Prefeitura de Manaus, Abreu ocupou po-
sições de destaque como coordenadora do Setor Jurídico, 
da Casa Civil, e como encarregada da Lei Geral de Proteção 
de Dados.

. A Prefeitura de Manaus lançou ontem, a 5ª edição da Re-
vista da Procuradoria Geral do Município (PGM). A cerimô-
nia de lançamento foi realizada no auditório Isabel Victoria 
do Carmo Ribeiro, localizado na sede da prefeitura, com 
a presença de procuradores do município, do Amazonas e 
também de outros estados.

 . O procurador-geral do município de Manaus, Rafael 
Bertazzo, explicou sobre o que consta na 5ª edição da Re-
vista da PGM e a sua finalidade. A 5ª edição da Revista da 
PGM, além de ser disponibilizada de forma física em se-
cretarias e bibliotecas públicas, também será publicada de 
forma digital na Biblioteca Virtual da PGM.

. Na mesma quinta-feira, aconteceu a solenidade de 
outorga da Medalha do Mérito da Procuradoria Geral do 
Município. A Medalha do Mérito da Procuradoria Geral do 
Município foi instituída para homenagear as pessoas e au-
toridades que contribuíram com a advocacia pública muni-
cipal em suas áreas de atuação. Entre os agraciados com a 
medalha estão o prefeito de Manaus, David Almeida; vice-
-prefeito de Manaus e secretário-chefe da Casa Civil, Mar-
cos Rotta; e o ministro do Superior do Tribunal de Justiça, 
Mauro Campbell Marques, o desembargador Flávio Hum-
berto Pascarelli; os procuradores do Município, Ivson Coe-
lho e Ana Beatriz da Motta Passos Guimarães; a presidente 
do Tribunal de Justiça do Amazonas (TJ-AM), desembar-
gadora Nélia Caminha Jorge; a juíza da Vara Especializada 
da Dívida Ativa Municipal (Vedam), Ana Maria Diógenes; o 
procurador-geral de Justiça do Estado do Amazonas, Alber-
to Rodrigues do Nascimento Júnior, e mais 28 agraciados.

. Hoje no Hotel Juma, festa de lançamento. 
 
. A Revemar apresenta o modelo Ora 03, que tem sido 
apontado como um grande destaque no mundo dos auto-
móvei. O evento reunirá o society da cidade.

 . A capital amazonense está entre as cem cidades brasi-
leiras, citadas no Ranking 2023 publicado pela revista “Exa-
me” desta semana, como as melhores para se fazer negó-
cios no Brasil.

. Dentre as sete categorias analisadas, Manaus aparece no 
top 5 do setor industrial e no top 10 do ramo imobiliário, 
mas também se destaca como uma das melhores cidades 
para  se fazer negócios nas áreas de serviços e de saúde. O 
estudo, elaborado pela consultoria Urban Systems, levou 
em conta 319 cidades, que são todos os municípios do Bra-
sil com mais de 100 mil habitantes. Vivem neles 115,6 mi-
lhões de pessoas.

 . Para o prefeito David Almeida, Manaus é uma cidade 
em plena expansão e desenvolvimento, com grandes in-
vestimentos, públicos e privados, que vêm fazendo toda 
a diferença para estar entre as melhores cidades para se 
fazer negócios no Brasil. “Somos a maior cidade da Amazô-
nia e os maiores preservadores da floresta. Temos o olhar 
atento do mundo, e queremos o melhor para a nossa po-
pulação. Investimos na melhoria dos serviços públicos, na 
infraestrutura da cidade, atuamos fortemente na geração 
de emprego e renda, no fomento do empreendedorismo e 
do turismo. Manaus tem se desenvolvido e atraído muitos 
investidores e ainda queremos fazer muito mais”, declarou 
David Almeida. Bons motivos para a Prefeitura comemorar!

. Carlo Dipasquale, Igaro Gonçalves e Kadu Parga, refe-
rências no cenário imobiliário, encantaram Miami com um 
jantar exclusivo. O evento, um convite especial para arqui-
tetos, decoradores e profissionais do setor, foi a vitrine per-
feita para The Residences at 1428 Brickell.

. Trata-se de um empreendimento imponente desenvolvi-
do pela YTECH, projetado pelo renomado Antonio Citterio, 
onde se pode encontrar apartamentos de 2 a 4 quartos em 
70 andares. A partir de $2,415,000, a residência oferece um 
estilo de vida excepcional.

. O trio, com uma bagagem impressionante de 50 anos 
vivendo e trabalhando em Miami e no sul da Flórida, re-
úne uma clientela global. Modelos, celebridades, atletas e 
empresários do mundo todo confiam em Dipasquale, Gon-
çalves e Parga para proporcionar experiências imobiliárias 
únicas. Recentemente, a equipe foi responsável pela bem-
-sucedida venda de três propriedades do renomado tenista 
Novak Djokovic, em Miami e Nova York e por negociar uma 
unidade no Setai Residences para atriz Uma Thurman. A 
festa cheia de charme, além de celebrar o empreendimento 
notável, também destacou a alta qualidade que caracteri-
za cada unidade do The Residences at 1428 Brickell. Vale 
conferir!

 . O Comando do 9º Distrito Naval, da Marinha do Brasil 
(MB), celebra o “Dia do Marinheiro” com uma exposição 
estática de meios navais, aeronavais e de Fuzileiros Navais, 
nos dias 16 e 17, no Piso L3, do Shopping Ponta Negra. 
Também haverá a apresentação de banda de música, no 
dia 17, às 19h, com acesso free.

 . A exposição conta com estandes representando as Or-
ganizações Militares da área de jurisdição do Comando do 
9º Distrito Naval. Cada espaço contará com equipamentos, 
entre eles fardamento e materiais de saúde, sobrevivência, 
segurança marítima e de mergulho.

 . As celebrações do “Dia do Marinheiro”, marcam o ani-
versário do Marquês de Tamandaré, Patrono da Marinha 
do Brasil, em 13 de dezembro.

Procon Municipal

Lançamento

Ora 03  

As melhores

Investimento em Miami

 Semana do Marinheiro

A Cantora e Compositora 
Manauara, Annick, além 
de bela é também muito 
talentosa! Ela esteve pre-
sente no TikTok Awards 
que aconteceu em São 
Paulo, e já viralizou e en-
trou em trends na plata-
forma com 4 músicas esse 
ano, chegando a mais de 
1 Milhão de Vídeos feitos 
pelos usuários da plata-
forma! Em Setembro a 
Cantora também se apre-
sentou no THE TOWN à 
convite do Tiktok, união 
de milhões né? Já entrou 
no Top50 Brasil e Portu-
gal com o hit “Te Ver de 
Novo” que apresentou 
em uma performance 
linda no “after” da Pre-
miação. A Cantora segue 
rankeando as maiores 
trends virais do Tiktok, 
tendo a última neste mês 
com “Quantos Fakes Vc 
Tem?” que também foi 
postada e elogiada pelo 
fenômeno Ana Castela. 
Aplausos!

Trio cheio de charme, durante encontro informal no Shopping Ma-
nauara, as lindas magistradas Gracinha Cardoso de Carvalho Starling 
e Luiziana Teles e a gerente de Marketing, a querida Karla Henderson

A linda Valentina Coelho, em sua colação de grau do Colégio Lato 
Sensu, em noite prestigiadíssima, no Diamond

Kadu Parga, Maritza Caneca (artista plástica que vive em Miami), Iga-
ro Gonçalves e Carlo Dipasquale, no jantar do The Residence at 1428 
Brickell, que movimentou a cena social em Miami

A chef Zeila Hebrom, fechando a agenda de encomendas da Casa 
Leopoldo no próximo dia 20. Corram para as encomendas já!

O reitor da UEA, André Zo-
gahib fez a entrega, na últi-
ma reuinão extraordinária do 
Conselho Universitário 2023 
(Consuniv), de diversos equi-
pamentos de informática, te-
levisões de 18 veículos, entre 
vans, micro-ônibus e pick-ups 
para unidades acadêmicas da 
capital e do Interior

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

Eduardo Garcia
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


